

MANEJOS SOCIALISTAS

LA ASAMBLEA DE MAESTROS

La Asamblea de maestros que se está celebrando en la Casa del Pueblo merece ser atención no por el número de asambleístas, sino porque es nueva manifestación de un grave peligro que amenaza a esa clase profesional. Nos referimos a los intentos que reiteradamente realiza el partido socialista para atraer a su seno, con engaños, a todo el Magisterio español. Creemos que tales manejos resultarán estériles; pero sería imprudentísimo desentenderse ciega y cómodamente en esa confianza y desdeñar un riesgo que, si es fácilmente vencible y, según creemos, vencido será, riesgo es y de indiscutible trascendencia.

No creemos que los maestros se den prisa en irse a la red que sobre ellos arroja el socialismo, ante todo, porque en muchas ocasiones han hecho explícita confesión de sus convicciones católicas, en ocasiones de modo heroico: sirva de ejemplo la protesta que, suscrita por millares de maestros, publicó, elevaron éstos a los Poderes públicos cuando el conde de Romanones dictó su reprochable decreto sobre enseñanza del Catecismo. Otro de los fundamentos de nuestra opinión se basa en el firmísimo propósito de los maestros de mantener sus Asociaciones profesionales apartadas en absoluto de la política. Que ese criterio es en ellos irreductible y notorio prueba el cuidado con que los socialistas hacen constar, al llamarlos, que ni ahora ni luego, ni de cerca ni de lejos, se les llevará al agitado campo de la política.

En estas palabras late el engaño a que aludimos antes, porque ¿es posible dudar que el partido socialista es hoy eminentemente político y lo son, por tanto, en mayor ó menor grado, la Casa del Pueblo y las Agrupaciones que dentro de ella viven? ¿Qué es el partido socialista sino un apéndice del republicanismismo? De ahí, entre otras razones, el fracaso del diario órgano del partido y de los representantes de éste en el Parlamento. Es la socialista una Agrupación desprestigiada, secuela de otra que ha perdido también los relativos prestigios que algún día tuvo. Y es a un partido político en descomposición y decadencia adonde se quiere llevar a los maestros, que, en cuanto tales, no quieren, y hacen bien, adherirse a ningún partido, ni aun a los dignos y pujantes!

De otra parte, los maestros no pueden olvidar el porvenir de redención y mejoramiento que se les brinda desde el campo socialista, católico, perfectamente deslindado y en un todo independiente del político, ni el ejemplo alentador de las Agrupaciones que con ese carácter han surgido ya en algunas provincias y que prontamente se extenderán por otras. Nosotros nos honramos recordando que acogimos con franca cordialidad y vivo aplauso varias aspiraciones y acuerdos del Magisterio, formulados en la Asamblea de Junio, mientras algún diario liberal les lanzaba reprobaciones y amenazas.

Sin que podamos ufanarnos de haber hecho en este punto cuanto de biera y pudiera hacerse, cierto es que hemos ayudado a los maestros en sus justas reivindicaciones. Pero no nos dunnamos en los laureles; no olvidemos que los problemas y necesidades cuya satisfacción procuran los maestros son graves y urgentes, y que, si no les ofrecemos eficaces remedios, se irán con quien pueda proporcionarélos, aunque hayan de acudir a sitios que ellos miran con antipatía y aun con honda repulsión, sobre todo si la píldora que en la actual Asamblea se les quiere hacer tragar se les presenta engañadora y doradita. Ayer trataron ya algunos asambleístas de que la futura Asociación mantenga alianza y solidaridad, realmente impositibles, con la Unión General de Trabajadores; y aunque no sea logrado ese deseo, en pie queda plenamente esa amenaza para lo venidero. A pesar de todo—lo repetimos—, tenemos gran confianza en que los maestros no se dejarán engañar por aparentes y ficticias ventajas y no se enlazarán con elementos que los extraviarían, perturbarían su acción y les arrebatarían cariños, respetos y apoyos de los que no pueden prescindir, si no quieren convertir sus justísimas peticiones de hoy en inaudadas é inútiles exigencias.

DE MI CARTERA

LA PELICULA, SU REINADO ACTUAL

Es un hecho, señores: la afición al cine no disminuye, por el contrario, aumenta cada día. En Madrid hay muchísimos cines; que se hacen una terrible competencia; que se gastan un dineral en anuncios de toda especie; que pugnan por trasladar económicamente al espectador; y en definitiva resulta que todos viven y que todos ganan dinero, mucho dinero...

Podría usted, señor X, proporcionarme algunos datos respecto del negocio de las películas—le decía «Curro Vargas», no hace muchas noches, a uno de los empresarios de un cine primoroso, coquetón, frecuentado, sólo por un selecto y hasta entonado público. Y el señor empresario, con la cara muy alegre, cara de hombre de negocios en pleno éxodo, habló de esta manera: «La película ha dado la puntilla al teatro por horas, al teatro burgués. Los cines absorben materialmente el público de la clase media que antes iba a menudo a ver una «piecicita» dos veces por semana y una función de tarde los domingos. Pero ya no es sólo ese público y desde luego la clase popular la que ese ha entregado docilmente a la película, sino que el cine se va incluso aristocratizando; y he aquí, sin ir más lejos, una prueba curiosa... Vená usted...»

«Sin embargo, señores, transcurren unos segundos. En la puerta de la camarita donde nos hallamos se oyen dos golpes y una voz que dice: «¿Se puede?». «El señor empresario contesta: «Adelante!...» Y dirigiéndose a la persona que aguarda sus órdenes, agrega: «Traiga el apartado de pates y butacas para la sección de las siete!...»

Constituyen ese apartado de esta sola sección un buen golpe de sobre. Dentro de cada sala sobre cada una de las localidades reservadas para la primera que en el mismo se indican. Leemos al azar: «Excmo. Sr. D. José Sánchez Sierra», «Excmo. Sr. Conde de Pinofiel», «Señores Marqueses de...», «Señoras Condesas de...», «Excmo. Sr. D. Eduardo Dato», «Excmo. Sr. General...», «Señoras de...», «Señoritas de...».

«Pero esto no es el público de un cine», es una revista del «gran mundo»—declamamos sonriendo. «Pero usted todas é esas cosas las ve en las películas y viendo la localidad no pocas veces por teléfono y con «dos días» de anticipación... Es el triunfo de la película culta, interesante, variada y bien hecha, sin «efectos» inmorales ni situaciones «escabrosas».

«Y cómo pueden ustedes renovar casi a diario el cartel, y cuál es el coste aproximado de cada película?». «Como usted sabe, las casas suministradoras de películas son todas extranjeras y pueden costar por los dedos. Esas cosas tienen un coste de representación aquí en España, pero hay además un buen número de corredores de películas, que son con quienes nos entendemos generalmente los empresarios.

«Películas se impresionan a miles y con miles de asuntos distintos; pero, seleccionadas por su mérito artístico, por la mayor ó menor notoriedad de la actriz ó del actor cinematográfico que las interpreta, las verdaderamente «sensacionales», resultan muy pocas, y esas nos las disputamos los dueños de los cines casi, casi a tiros... Y quien dice a tiros, dice obteniendo la exclusividad, es como sea», pagándolas más caras, realizando contratos por telegrama, ¿qué se yo!

«¿Cuánto cuestan las películas, dice usted? Según. Las más baratas, que son las «de indio», se aquilatan a cuatro céntimos metro. Otras se pagan a veinte, y algunas a dos reales. Como el desarrollo medio de una película es de mil ó mil quinientos metros, es fácil calcular el coste.

«¿Y qué asuntos cinematográficos prefiere el público?». «En general, los asuntos dramáticos, serios, de gran emoción y complicadísima trama. La película cómica, cuando está bien hecha, llena su cometido como «intermedio», y sin más pretensiones que eso. Las de asunto «político» entusiasman a los niños y a la gente que usted nos presenta a menudo en sus «clases»; pero el público serio y de más cultura las recibe con escasa simpatía. En Madrid, hoy cada cine tiene su «público fijo», propio, personal como si dijéramos, y naturalmente que cada cartel responde al gusto y aficiones de ese público...»

«Entendido. Ahora un poquito de sinceridad en la respuesta a una pregunta: ¿Qué ingresos tienen ustedes en este cine» un día con otro?». «No hay por qué ocultarlo... En semana, alrededor de mil pesetas diarias. Los domingos, de mil quinientas a mil setecientas...»

«¿Y los gastos?». «En números redondos, unos quinientos pesetas cada día...»

«¿Sobervio negocio!...». «No está mal... es cierto!...»

«¿Y por qué no se impresionan películas en España, con asunto «político» é intérpretes españoles?». «No sería ella para el cine, una magnífica renovación, y un formidable apuntalamiento de sus «trios»?... «Asuntos históricos, leyendas, teatro clásico, costumbres, todo eso indigestible fíjase emocional y pintoresco de nuestra literatura podría ser también de esa misma tirada de los públicos que hoy apellamos «de película»... «Es verdad—interrumpe mi interlocutor—, «Algo se ha querido hacer en el sentido de usted manifiesta, pero se lucha con dificultades enormes... El público callejero en España no está acostumbrado a presenciar con indiferencia simplemente curiosos, los temas trágicos ó cómicos que «preciso» representar al aire libre para que el espectador de los proyectos más tarde. En más de una ocasión se hizo el ensayo, y fué imposible impresionar nada. La gente corría detrás de los «pelliculeros», rodeaba al operador, cerraba el paso, gritaba; en fin: una escandalosa y casi una alteración de orden público!... ¿Qué quiere usted!... [Nuestro carácter, la poca escuela, el astralismo mental!...]

«¿Puede que algún día se logre hacer algo!...»

«Es una lástima no hacerlo hoy!...»

CURRO VARGAS

Los atentados de Lalín

SERVICIO TELEGRÁFICO PONTEVEDRA 29

El Juzgado de Lalín ha detenido a un sujeto que, después de hábil interrogatorio, se ha declarado como uno de los autores de los atentados cometidos por medio de la dinamita en casa del alcalde de aquella villa, D. Antonio Crespo

DON JUAN MENENDEZ PIDAL OTRO QUE NOS DEJA

Todas y cada una de las fórmulas de dolor y estima, que cuando parte de este mundo alguna personalidad ilustre suelen prodigarse, aplicadas al egregio varón que en vida llevó tan dignamente los apellidos obligados de Menéndez y Pidal, dejan de ser fórmulas para convertirse en expresión fidelísima de sentimientos profundos y de convicciones arraigadas.

En sus monografías estudiáramos, y le teníamos por maestro, años antes de que nos distinguiera con su trato y afecto personal, que durante algún tiempo tocó en los límites de cortés familiaridad. Y a fe que ésta no fué causa de menosprecio, sino muy al contrario, de mayor estima. Porque sobre los conocidos y públicos méritos de su saber y arte descubrimos los ocultos de su humilde sencillez, llana afabilidad, y amable prudencia.

Y desde entonces y hasta el, para nosotros, triste día de su temprana muerte, sólo causas nuevas de admiración y afecto habíamos advertido en el malogrado publicista católico. Con motivo de una colección incompleta de las poesías publicadas en su juvenitad, que editó el pasado año de 1914, escribimos un largo artículo, en el que manifestábamos nuestro arraigado convencimiento de que el autor de «Lux Aeterna», y de las «Leyendas del último rey goda», era un admirabilísimo poeta, que asociaba maravillosamente la inspiración caída del fondo con el clasicismo impecable de la forma, y un diligentísimo-historiador, mago de los papeles viejos, entre cuyas amarillentas páginas sorprendía el espíritu de las épocas pasadas y la fisonomía, moral y material, de los personajes muertos.

El Sr. Pidal atesoró otras facetas en su personalidad múltiple, ó mejor, compleja; la de folk-lorista, con la que se asomó, aun adolescente, al campo de las letras; la de archivero y bibliotecario, director del Archivo Nacional, y la de periodista. Por los méritos granjeados en cualquiera de los cinco estados aludidos, pudo y debió ser premiado con el galardón de un puesto en la Real Academia. Porque abierta al cultivo de las Musas, en todo el resto de su labor, así histórica como periodística, respaldando el mismo cuidado y preocupación de realizar belleza al par que se escribe ciencia ó se hace política.

«Este culto, cuyo fuego sagrado jamás se extinguiría en los altares del padre de «El bufo de Carlos V, D. Francisco de Zúñiga», da una levantada y sutil unidad a las bellas composiciones de «Poesías», a las disquisiciones, inevitablemente áridas a veces, de «San Pedro de Cardeña» y «La Orden militar de Santa María de España», a los fondos de «El Universo», flor de un día, resplandor de un momento, y hasta a las clasificaciones, esqueléticas y duras, por su misma naturaleza, en que tan felizmente se ocupó por oficio y vocación el insigne paleógrafo.

En el discurso, ritual con que tomara posesión del atical académico, estudió la figura del poeta D. Luis de Zapata, autor del poema del «Carlo Famoso». Trabajo de investigación, además de definir a qué empuje «pensaba consagrarse en lo futuro, para que sus producciones, dentro del género histórico, fueran de bella literatura, por el mérito y el hucso, y no sólo por el ropaje y adobo, demostró el acierto que los «dramas» de nuestra Patria tuvieron al llamarse a su honrada compaña.

En la notable oración, no ya se rehace la biografía y bibliografía de uno de los dioses menores de nuestro siglo de oro, sino que se «hace» de «nuevo», puesto que las únicas existentes hasta el día, debidas a la fecunda pluma de D. Pascual Gayangos, estaban plagadas de errores capitalísimos. Y añádense que la disposición y arte de la conferencia vienen por el interés a la más entretenida novela, y por el estilo y lenguaje rebosan en la galanura tan clásica, en la seriedad tan griega y en el copioso classicismo tan convatesco característicos en el Sr. Pidal, que integran su personalidad estética.

Nacido en Madrid, pero descendiente de padres asturés, y enamorado de Andalucía, donde encontró a la dulce compañera que puso bálsamo de cariño en los trabajos y afanes de su vida, el Sr. Menéndez Pidal supo aliar el pensar hondo y sentir dulcemente melancólico de nuestros autores del Norte, con el colorismo, impresionabilidad y abundante entusiasmo de los del Sur.

Y todavía coordinó estas dotes, al parecer contradictorias, con la plañidera armonía y elegante distinción que desde los días de Lope y D. Francisco de Quevedo distinguían a los escritores naturales ó vecinos de la corte.

El nunca bastantemente aforado autor de los «Heterodoxos españoles» contó a este su próximo pariente como a uno de sus más aprovechados discípulos, porque sin detenerse en la superficialidad y materialidad de la investigación y rebusa de nimiedades, en ocasiones sin interés ni importancia, penetró hasta el espíritu y la esencia, logrando que el fondo científico se adornara siempre con la galanura de la forma artística.

Muy aprisa comienza a disolverse la pléyade gloriosa que formó el «obso» de la «Historia de las ideas estéticas», sin que, por desgracia, se descubran en el horizonte literario quienes hayan de ser sus dignos sucesores!...

Porque la orientara más directamente en defensa de la más noble de las causas, merece aplauso especialísimo el labor del señor Menéndez Pidal como polemista en «La Unión Católica» y en «El Universo». Ajeno en absoluto a la strabilis, y aunque luchó en jornadas de guerra sin cuartel, hasta en sus inimitables artículos de fondo conservó la inmovible medida y serenidad griega a que más arriba aludimos.

La noticia de su muerte nos sorprendió casi ignorantes de su enfermedad, y por eso nos hirió con crueldad más fiera. El mundo católico y el literario de España tardarán en consolarse de tan sensible pérdida. Sus amigos sumaremos este llaga cordial a las que sangran de por vida.

RAFAEL ROTLLAN

EL SERVICIO OBLIGATORIO EN INGLATERRA

LAS TROPAS INDIAS HAN SIDO TRASLADADAS DESDE FRANCIA A EGIPTO

EN LOS BALKANES.—Los montenegrinos, perseguidos por los austriacos, se han retirado a Gódjedo.

EN FRANCIA.—Los alemanes han desalojado a los franceses de algunas de las trincheras que ocuparan en Hartm nswellerkopf, pero no de todas. Así se deduce de los comunicados oficiales al man y francés. Las pérdidas por ambas partes han ido grandes.

VARIAS.—Daily Mail asegura que, por consecuencia de los acuerdos adoptados por el Gobierno inglés, pueda darse por implantado el servicio obligatorio por lo que respecta a los ciudadanos ingleses solteros. Lo mismo se deduce de afirmaciones del «Times», del discurso pronunciado por lord Derby, declarando fracasado el reclutamiento voluntario, y de las declaraciones de Asquith en el Consejo de ministros.

Las tropas indias que operaban en Francia han sido trasladadas a Egipto.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS MONTENEGRINOS SE RETIRAN A GÓDJEVO

Oficial: Los contingentes austriacos persiguieron a los montenegrinos, obligándoles a retirarse a Gódjedo. Fueron desenterrados tres cañones montenegrinos de último modelo.

SERVICIO TELEGRÁFICO PIDIENDO LA VENIA... ATENAS 29

El Gobierno de Italia ha vuelto a dirigirse al de Grecia pidiéndole su venia para desembarcar algunas tropas en determinado puerto del Adriático, con objeto de combatir a los turcos al Norte del Epiro.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO UN COMBATE CON GRANADAS DE MANO EN CHAULNES

Oficial: La noche ha transcurrido en calma en el frente francés, excepto en el sector de Chaulnes, en donde se señaló un combate con granadas, y en Champagna, al Oeste de Navarin, donde los franceses han bombardeado las posiciones alemanas.

EN ARGONNE HAGEN ESTALLAR LOS FRANCESES DOS MINAS

Parte de las once de la noche: Activas acciones de artillería por ambas partes en Bélgica y en Artois.

Al Norte del Aisne, los franceses han bombardeado y destruido algunos abrigos de ametralladoras y han dispersado a los obreros alemanes que trabajaban cerca de Ville sur Bois.

En Argona, los franceses han hecho estallar dos minas en las proximidades de la cota 285, y han destruido un pequeño puesto alemán al Norte de la File Mortie.

Sobre las alturas del Mosa, la artillería francesa ha cañoneado una batería alemana, cuyo emplazamiento había sido determinado en el bosque de Warmont, al Noroeste de Saint Mihiel.

Según las indicaciones de los aviadores, el bombardeo ha dado excelente resultado.

En los Vosgos, cañones bastante vivo en diversos puntos del sector, especialmente en el Thuir y el Thur.

Bombardero muy violento en la región del Hartmannswellerkopf.

A partir de los violentos contraataques alemanes, la acción emprendida ayer dejó, al terminar el día, en posesión de los franceses una serie de trabajos de defensa alemanes emplazados entre el Rehelsen y el Hirslein, que vienen a sumarse a las trincheras perdidas anteriormente por los alemanes.

Desde ayer han caído en manos de los franceses 300 prisioneros alemanes válidos, y desde el principio de estas operaciones, el número de prisioneros se eleva a 1.678.

Según manifestaciones unánimes de los prisioneros, las pérdidas de los alemanes durante el ataque del día 21 y de los siguientes, han sido considerables.

LOS FRANCESES, RECHAZADOS EN HARTMANNSWELLERKOPF

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en el Hartmannswellerkopf los franceses penetraron en parte de nuestras trincheras.

Después de los primeros ataques, el enemigo fué rechazado en todas partes, y después del segundo continuó aún los combates para la posesión de algunos elementos aislados de trincheras.

Hasta ahora, los franceses han dejado en nuestras manos cinco oficiales y 200 soldados.

Un gran avión de combate fué derribado en lucha aérea al Norte de Harn.

El 27 de Diciembre se quemó otro avión enemigo, al Oeste de Lille.

CANONED EN EL CANAL DE LA BASSEE

Hemos hecho estallar una mina cerca de Fricourt, causando grandes desperfectos en los trabajos alemanes.

Ayer hubo activo cañoneo, por parte de la artillería alemana, al Sur del canal de La Bassee, cerca de Armentières y de Iprés.

Contestamos eficazmente y pudimos comprobar los buenos resultados de nuestro fuego.

DE ITALIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS ITALIANOS CONTINUAN SU OFENSIVA

También ayer continuó con mayor actividad la ofensiva italiana en el frente Sur y Sureste del Tiro.

Rechazamos varios ataques en el sector de Sugana y en la región de Col di Lana.

UN ACORAZADO CON AVERIAS

UN SUBMARINO AUSTRIACO HICIERA A PIQUE UN BARCO MONTENEGRINO

VAPORES BRITANICOS HUNDIDOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NORDDREICH 29 (11 m.)

Oficial: En el frente de los Dardanelos la artillería turca hizo descender a un avión enemigo.

En Seddubahr, un barco, tipo «Agamenon», cañoneó las posiciones turcas, siendo contestado su fuego por la artillería turca, que alcanzó al acorazado, así como a un crucero que lo escoltaba.

Las baterías turcas del Estrecho de Anafoto han cañoneado los desembarcaderos de Tekkeburun y Seddubahr, entorpeciendo el transporte de los enemigos.

Ha sido hundido en Tekkeburun un bote y la artillería también destruyó un gran cañonazo.

Un hidroavión turco bombardeó, con éxito, un campamento de tiendas de campaña.

EMBARCACIONES APRISIONADAS POR EL HJELO

Dicen desde Christiania, al diario «National Tidende», que más de cien embarcaciones, en su mayoría americanas, inglesas y francesas, han sido sorprendidas por el hielo en el mar Glacial.

Están empotradas en el hielo y obligadas a invernar en aquella latitud.

VELERO MONTENEGRINO A PIQUE

Comunican en Copenhague a la Agencia Havas que un submarino austriaco hundió el 23 de Diciembre, en San Juan de Medua, a un velero montenegrino, cargado de víveres.

Dicho velero se defendió con un pequeño cañón que llevaba a bordo.

VAPOR INGLÉS HUNDIDO

Comunica el Lloyd que ha sido hundido un vapor británico, habiéndose salvado la tripulación.

El servicio militar en Inglaterra

El «Westminster Gazette», comentando el acuerdo del Gobierno de aplicar el servicio obligatorio, dice:

«Estimamos que es una ventaja enorme y una fuente de legítimo orgullo para el país, que ha proporcionado voluntarios para las tres cuartas partes de nuestro gran ejército, el mayor, con mucho, de los mayores ejércitos de voluntarios que se hayan visto en el mundo, sin haber acudido a presión alguna.

Pero, a pesar de ello, no hay ni un solo partidario del voluntariado como sistema normal en Inglaterra que pueda cerrar los ojos ante el hecho de que una guerra que nos obliga a ponernos en el mismo pie de guerra que los ejércitos por cuantos de las mayores potencias militares, podría obligarnos a adoptar su método de reclutamiento antes del final de la guerra.

La extensión de la guerra en los Balcanes y la necesidad de defender nuestro propio Imperio en Oriente, sin mermar nuestras fuerzas sobre el frente Oeste, ha abierto un capítulo nuevo, exigiendo una previsión de fuerzas suplementarias.»

Un manifiesto del Rey Jorge

Se ha publicado el manifiesto que el rey Jorge de Inglaterra ha dirigido a las tropas indias que hasta ahora han combatido en Francia y que han sido trasladadas a Egipto en unión de cuatro cuerpos de ejército ingleses.

El mensaje, leído por el príncipe de Gales, dice, entre otras cosas:

«Cuanto Inglaterra, al comienzo de esta guerra, se dirigió a los príncipes indios en demanda de su concurso para combatir a los alemanes, la India no vaciló un momento y aceptó presurosamente el llamamiento de la Gran Bretaña, y en los campos de Francia ha demostrado el heroísmo por la causa de los aliados.

Hay esa misma causa que necesita a las tropas indias en otro frente, y allá van, dispuestas a sufrir las fatigas y padecimientos de campaña tan dura en defensa del Imperio y para hacer honor a las gloriosas tradiciones de esos pueblos indios.

El valor y la experiencia demostrados, y adquiridos después de año y medio de guerra os facilitará la medida de alcanzar la victoria en otro campo, muy distinto del que hoy abandonáis por necesidades de la guerra.

Que Dios os bendiga.»

Un discurso de Mr. Balfour

El ministro Mr. Balfour ha pronunciado hoy, en Londres, un discurso, ocupándose de la labor realizada por la gran flota inglesa.

Dijo, entre otras cosas, lo siguiente: «Sin la escuadra, los aliados no hubiesen podido luchar eficazmente contra la tiranía de las potencias centrales. Todas las comunicaciones entre los aliados y el mundo entero están protegidas y aseguradas por ella. La gran flota es la base sobre la cual reposa todo; sin ella no habríamos podido perseguir el comercio del enemigo en mares ni apropiar su posición económica hasta el estrangulamiento.

Si podemos importar libremente aquello que necesitamos y exportar los productos de nuestra industria, es gracias a ella. Nuestra estabilidad económica depende de ella tanto como de nuestras operaciones militares.

En su consecuencia, lord Asquith declaró que por un breve el servicio obligatorio.

DESDE BILBAO

Se ha ofrecido la alcaldía a un republicano, el cual la ha rechazado.

Se ha abierto al público, en la Asociación de Artistas, una Exposición de obras del pintor vasco Julio Moisés.

Las señoras y señoritas jaimistas han fundado un Ropero para los pobres.

Hoy se reunirá en el nuevo convento de los Padres del Corazón de María para ultimar algunos detalles.

La inauguración se verificará en el próximo Enero.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

Llevo de ansiedades está la aparente calma que ha seguido al encienciento y ocupación total de Serbia por búlgaros y austro-alemanes. Se anuncian ataques a fondo en Bélgica, en Francia, en Rusia (ya sea en la región de Bérgia, ya en la Bukovina), en Grecia y en Egipto.

La contradictoria variedad de los prestigios demuestra suficientemente la desorientación general. Ni aun los críticos militares de las potencias beligerantes, seguramente mejor informados que nosotros, aciertan a explicar cómo y por qué los súbditos del zar Fernando y de los emperadores Guillermo y Francisco José hanse detenido en la frontera griega sin perseguir al derrotado y dividido ejército expedicionario francoinglés.

Las telegramas de ayer nos sorprendieron con la casi seguridad de que en Inglaterra se implantará el servicio obligatorio. Nuestros lectores recordarán las ponderaciones que la prensa y los telegramas ingleses hacían, exagerando el número de jóvenes que en los últimos días de la primera quincena de Diciembre se presentaban en las oficinas de reclutamiento.

Del mayor interés son las noticias que al Chicago Tribune ha dirigido por la telegrafía inalámbrica un correspondiente, acerca de la situación de espíritu de los berlinenses. Se había repetido insistentemente por algunos diarios aliados que ante el Reichstag corrieran la sangre en motines de mujeres, que reclamaban la paz.

Un caso de longevidad. Ningún periódico británico que se respete a sí mismo ha dado crédito a las historias de que las calles de Berlín están manchadas de sangre. Sería injusticia omitir que el estado moral de Londres no cede en nada al de Berlín: ni en patriotismo, ni en confianza, ni en la victoria coronará los esfuerzos y sacrificios desesperados que por conseguir se realizan.

Un caso de longevidad. Sería injusticia omitir que el estado moral de Londres no cede en nada al de Berlín: ni en patriotismo, ni en confianza, ni en la victoria coronará los esfuerzos y sacrificios desesperados que por conseguir se realizan.

Un caso de longevidad. Sería injusticia omitir que el estado moral de Londres no cede en nada al de Berlín: ni en patriotismo, ni en confianza, ni en la victoria coronará los esfuerzos y sacrificios desesperados que por conseguir se realizan.

Un caso de longevidad. Sería injusticia omitir que el estado moral de Londres no cede en nada al de Berlín: ni en patriotismo, ni en confianza, ni en la victoria coronará los esfuerzos y sacrificios desesperados que por conseguir se realizan.

Un caso de longevidad. Sería injusticia omitir que el estado moral de Londres no cede en nada al de Berlín: ni en patriotismo, ni en confianza, ni en la victoria coronará los esfuerzos y sacrificios desesperados que por conseguir se realizan.

Un caso de longevidad. Sería injusticia omitir que el estado moral de Londres no cede en nada al de Berlín: ni en patriotismo, ni en confianza, ni en la victoria coronará los esfuerzos y sacrificios desesperados que por conseguir se realizan.

NOTAS DEL VATICANO

NUEVO MEDICO DE SU SANTIDAD. LA OBRA DE LA BUENA PRENSA. SERVICIO TELEGRAFICO. ROMA 29. Con billete del Cardenal prefecto de los Sagrados Palacios apostólicos el Santo Padre ha nombrado médico suyo al ilustrado doctor D. Rafael Bajtistini.

Correspondencia interceptada. SERVICIO TELEGRAFICO. VIGO 29. El vapor holandés «Frisis», procedente de Amsterdam, que ha estado hoy aquí, fué roviestado en el mar del Norte por varios buques ingleses que le llevaron a Falmouth, donde las autoridades inglesas le recogieron 1400 sacas de correspondencia destinada a España, Portugal y América, y procedente de los países escandinavos, Holanda y los imperios centrales.

DE VALENCIA. SERVICIO TELEGRAFICO. VALENCIA 30. El gremio de carbonos ha anunciado el alza del carbón en un real por quintal. La Junta encargada de recaudar fondos para los damnificados por el temporal repartirá socorros esta tarde en el local de la Sociedad El Progreso Pescador.

UN INCENDIO. SERVICIO TELEGRAFICO. HUELVA 29. En una casa de la calle de San Sebastián, de la villa de Lepe, se inició un incendio en un deván repleto de paja, y donde se hallaban unos muebles con dinero. Un hijo del inquilino penetró en la casa, cayendo asfixiado.

PROXIMA CONFERENCIA. Invitados por los obreros del campo no pertenecientes a ningún organismo ni Sindicato católico, dará una conferencia en Santa Cruz de Mudela nuestro querido amigo y benemérito propagandista agrario D. Juan Francisco Correas.

EN DESAGRAVIO. El domingo, 2 de Enero, se celebrará en la cripta de Santa María de la Almudena una Misa de Comunión general, a las nueve de la mañana, en desagravio a la Virgen del Pilar, gravemente ofendida en el Congreso por el diputado socialista Pablo Iglesias, y en Zaragoza por el Centro Radical.

DESDE SEVILLA. SERVICIO TELEGRAFICO. Subasta fracasada. SEVILLA 29. Como dijimos ayer, fracasó la subasta para el arriendo de arrendamientos extraordinarios. Hoy se facultará en la sesión al alcalde para que resuelva el conflicto en armonía con los intereses del Municipio.

UN HOMENAJE. TOLEDO 29. Con asistencia del general García Moreno, el elemento militar, todo el Ayuntamiento, numeroso público y la banda de la Academia de Infantería, se ha celebrado en el salón de actos del Ayuntamiento un homenaje al sargento de Infantería Esteban Collado, hijo de Toledo, que se distinguió notablemente en Africa, haciendo una defensa heroica de un puesto avanzado de la alcazaba de Tetuán.

ASAMBLEA AGRARIA

LA FEDERACION DE SINDICATOS DE LA RIOJA. NOTABLES DISCURSOS. SERVICIO TELEGRAFICO. LOGROÑO 29. Ha comenzado la Asamblea de la Federación de Sindicatos agrícolas. A las doce de la mañana se declaró abierta la sesión, presidiendo el ilustrísimo Prelado.

DE PORTUGAL. Reunión secreta de los jefes militares y navales. LISBOA 29. Como consecuencia de una importante reunión secreta, a la que han asistido los generales jefes de las fuerzas navales y de tierra, dicen los periódicos que en breve se celebrará una reunión de altas personalidades militares, a la que asistirán los ministros de Guerra y Marina.

EN LAS ESCUELAS DE LA ORDEN TERCERA. Velada recreativa. A las cuatro y media de la tarde de ayer se celebró una velada recreativa en el local donde están instaladas las escuelas de la Ven. venerable Orden Tercera de Santo Domingo de Guzmán, que con tanta sabiduría dirige el Rdo. Padre Estanislao.

LOS PANADEROS. Otra vez la Agrupación femenina socialista ha emprendido su campaña contra los panaderos que expenden pan frito de mala elaboración. Ayer denunciaron en la Dirección de Seguridad las siguientes panaderías: Fomeno, 25; Jesús, 2; Prado, 17; Mayor, 77; Lavapiés, 54, y Olmo, 20.

LA NORMAL CENTRAL DE MAESTRAS. Una Comisión de la Normal Central de Maestras, compuesta de la directora, doña Carmen Rojo, la secretaria, señorita Elena Ferrández, y varias profesoras del Claustro, ha visitado al ministro de Instrucción pública.

LAS COMUNICACIONES. Desde el día 1.º de Enero próximo empezarán a prestar servicio las siguientes Estafetas ambulantes: De Palma de Mallorca a Sóller, con dos expediciones diarias de ida y vuelta.

UN HOMENAJE. TOLEDO 29. Con asistencia del general García Moreno, el elemento militar, todo el Ayuntamiento, numeroso público y la banda de la Academia de Infantería, se ha celebrado en el salón de actos del Ayuntamiento un homenaje al sargento de Infantería Esteban Collado, hijo de Toledo, que se distinguió notablemente en Africa, haciendo una defensa heroica de un puesto avanzado de la alcazaba de Tetuán.

NOTICIAS DE BARCELONA

EL FUTURO AYUNTAMIENTO. DETENCION DE FALSIFICADORES DE MONEDA. SERVICIO TELEGRAFICO. BARCELONA 29. Se ha celebrado un mitin en la Casa del Pueblo, habiendo hecho uso de la palabra albañiles de Barcelona y sus contornos y representantes de la Federación del ramo de construcción y de la Confederación general de Trabajadores.

DE BARCELONA 29. Próximo a constituirse el nuevo Ayuntamiento, léanse múltiples debates sobre la actuación de los partidos políticos que tienen representación en el Concejo. Los republicanos y los regionalistas aseguran, respectivamente, que obtendrán la primera vara y la presidencia de las Comisiones más importantes.

LOS PANADEROS. Otra vez la Agrupación femenina socialista ha emprendido su campaña contra los panaderos que expenden pan frito de mala elaboración. Ayer denunciaron en la Dirección de Seguridad las siguientes panaderías: Fomeno, 25; Jesús, 2; Prado, 17; Mayor, 77; Lavapiés, 54, y Olmo, 20.

LA NORMAL CENTRAL DE MAESTRAS. Una Comisión de la Normal Central de Maestras, compuesta de la directora, doña Carmen Rojo, la secretaria, señorita Elena Ferrández, y varias profesoras del Claustro, ha visitado al ministro de Instrucción pública.

LAS COMUNICACIONES. Desde el día 1.º de Enero próximo empezarán a prestar servicio las siguientes Estafetas ambulantes: De Palma de Mallorca a Sóller, con dos expediciones diarias de ida y vuelta.

UN HOMENAJE. TOLEDO 29. Con asistencia del general García Moreno, el elemento militar, todo el Ayuntamiento, numeroso público y la banda de la Academia de Infantería, se ha celebrado en el salón de actos del Ayuntamiento un homenaje al sargento de Infantería Esteban Collado, hijo de Toledo, que se distinguió notablemente en Africa, haciendo una defensa heroica de un puesto avanzado de la alcazaba de Tetuán.

INFORMACION DE LA CASA REAL

DE PASEO. LA LLEGADA DEL REY. Su Majestad la Reina Doña Victoria dió a primera hora de la mañana su habitual paseo, en automóvil, por la Casa de Campo, y luego recibió en audiencia a la duquesa de Canalejas, a la condesa viuda de Catalbuturi y a doña Candelaria Barrenechea.

DE TEATROS. PRINGESA. Hoy, jueves, a las seis de la tarde, en función especial, a precios especiales, se verificará la 17.ª representación de la comedia romántica en tres actos, original de D. Serafin y D. Joaquín Álvarez Quintero, titulada «El duque de Eb».

DE BARCELONA 29. Próximo a constituirse el nuevo Ayuntamiento, léanse múltiples debates sobre la actuación de los partidos políticos que tienen representación en el Concejo. Los republicanos y los regionalistas aseguran, respectivamente, que obtendrán la primera vara y la presidencia de las Comisiones más importantes.

LA NORMAL CENTRAL DE MAESTRAS. Una Comisión de la Normal Central de Maestras, compuesta de la directora, doña Carmen Rojo, la secretaria, señorita Elena Ferrández, y varias profesoras del Claustro, ha visitado al ministro de Instrucción pública.

LAS COMUNICACIONES. Desde el día 1.º de Enero próximo empezarán a prestar servicio las siguientes Estafetas ambulantes: De Palma de Mallorca a Sóller, con dos expediciones diarias de ida y vuelta.

UN HOMENAJE. TOLEDO 29. Con asistencia del general García Moreno, el elemento militar, todo el Ayuntamiento, numeroso público y la banda de la Academia de Infantería, se ha celebrado en el salón de actos del Ayuntamiento un homenaje al sargento de Infantería Esteban Collado, hijo de Toledo, que se distinguió notablemente en Africa, haciendo una defensa heroica de un puesto avanzado de la alcazaba de Tetuán.

EN EL HOSPITAL PROVINCIAL

VISITA DEL GOBERNADOR. DEFICIENCIAS QUE CORREGIR. El gobernador civil de Madrid, señor conde de Sagasta, ha visitado el Hospital Provincial, quedando muy mal impresionado del estado en que se encuentra. Cree el gobernador que debe descongestionarse de enfermos aquel centro, pues el gran número de los recogidos es causa de que se encuentren hacinados, en no muy buenas condiciones higiénicas, por lo cual se propone enviar algunos enfermos a otros hospitales.

SOCIEDAD. EL ENTIERRO DEL SEÑOR MENEZES PICAL. En la mañana de ayer se verificó el entierro del ilustre escritor y académico don Juan Menéndez Pidal en el cementerio de la Sacramental de San Justo. Se formaron dos presidencias de duelo, figurando en la primera el subsecretario de Instrucción pública, D. Natalio Rivas, y los Sres. Rodríguez Marín, Fernández Viqueo y Gil Albalade.

CONFERENCIA INTERESANTE. Descubrimientos arqueológicos. POZA DE LA SAL 27. Ayer tarde dió una interesantísima conferencia el R. P. Enrique Herrera, de la Compañía de Jesús.

ACCIDENTE FERROVIARIO. Explosión de una máquina. ALCIRA 29. Esta madrugada Malábalase maniobrando en la estación la máquina del tren número 1.621, cuando hizo explosión, lanzando a gran distancia al maquinista y al fogonero, que sufrieron graves heridas y quemaduras.

LA HUELGA DE NARANJAS. Entre las obreras naranjeras esquiloras y huelguistas se produjo un encuentro, que terminó en encarnada refriega. Se practicaron algunas detenciones.

LA HUELGA DE NARANJAS. Entre las obreras naranjeras esquiloras y huelguistas se produjo un encuentro, que terminó en encarnada refriega. Se practicaron algunas detenciones.

AGUA DE VILLAZA. La más rica en bicarbonato y Yodo. Agua de Villaza, la más rica en bicarbonato y Yodo. Agua de Villaza, la más rica en bicarbonato y Yodo.



EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

JUNTA MUNICIPAL DE VOCALES ASOCIADOS

LOS NUEVOS TENIENTES DE ALCALDE

Ayer por la mañana celebró sesión la Junta municipal de vocales asociados, en el momento de las siguientes acuerdos del Ayuntamiento: Concediendo exención de derechos de licencia para efectuar obras de reparación en la alfarería y boca de riesgo de la casa número 26 de la calle de Ayala.

Aprobatorio de los pliegos de condiciones para contratar el suministro de piedra partida y las obras de construcción de esta clase de pavimentos en las vías públicas, hasta fin del año 1920.

Aprobatorio de los pliegos de condiciones para contratar el suministro de material de piedra labrada para los servicios de fontanería, alcantarillas en el interior y en el ensanche, hasta 31 de Diciembre de 1919.

Aprobatorio de los pliegos de condiciones para substar la construcción de pavimentos de basalto, hasta fin del año 1920.

Los tenientes de alcalde. Hay gran expectación sobre el nombramiento de los nuevos tenientes de alcalde, y a juzgar por la tardanza en la resolución de este asunto, debe ser muy complicada la combinación, debido tal vez al deseo de los 18 concejales electos de ocupar una de las 10 tenencias de Alcalde.

El Sr. Ruiz Jiménez dijo ayer a los periodistas que hoy dará la lista completa de los nuevos tenientes de alcalde, hasta que aun no tenía ultimada.

Nosotros adelantamos, en los siguientes nombres de concejales, en la seguridad de que, tal vez con alguna modificación, ocupen las tenencias de los distritos que se les asigna:

Sr. Valero Herrás, distrito del Centro; Sr. Blanco Parrondo, ídem de la Universidad; Sr. Garrido (D. Luis), ídem de Palacio; Sr. de Miguel, ídem del Congreso; Sr. Flores Vallés, ídem del Hospital; señor Ruiz Salinas, ídem del Hospital; Sr. Marcos, ídem de Buenavista; Sr. Casero, ídem de Chamberí; Sr. Díaz, ídem de la Inclusa; Sr. Álvarez (D. Feliciano), ídem de la Latina.

Las Alcaldías de barrio.

Habiendo el alcalde ayer con los periodistas, dijo que hoy ultimarán también, aunque no queda entregarse al descanso durante la noche, la complicada combinación de alcaldes de barrio, plazas que pretenden, como hemos dicho, recoger manifestaciones del momento, más de 1.500 personas.

—Es éste un trabajo sobradamente delicado, porque hay que pesar y contrapesar las influencias presentes en juego. Dar gusto a todos es imposible; pero de ello saldremos en el día de mañana, como Dios nos dé a entender—dijo el alcalde.

PARA REYES!

Cuarenta minutos y sin que en ellos entre para nada la magia, censurados por la congrua eclesiástica, originales de María de Beharr.

Colección Minerva, 0,60. Colección Inaba, 1,00. Colección completa, 1,50.

Pedidos, a casa de la autora: Juan de Ma, 10.

Academias y Sociedades

Asociación Española de Coleccionistas.

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el sábado, 1 de Enero, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social. Postigo

COTIZACIONES DE BOLSAS

29 DE DICIEMBRE DE 1915

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'PRECEDENTE', and 'ULTIMA'. It lists various financial instruments like '4 0/0 INTERIOR', '5 0/0 AMORTIZABLE', and 'OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915' with their respective prices and changes.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 30.—JUEVES

La Traslación del cuerpo de Santiago, Apóstol.—San Sabino, Obispo; San Marcelo, mártir; Santos Anisio, Eugenio, Liborio y Remigio, Obispos.

La Misa y Oficio divino son de Domingo infraoctava de Navidad, con rito semidoble y color blanco.

Adoración Nocturna.—San Pascual Bailón. Corte de María.—De las Angustias, en su Parroquia, Escuelas Pías de San Fernando y Oratorio del Olivar, ó de las Tribulaciones y Paz interior, en las Religiosas Carboneras. Cuarenta Horas.—Parroquia de San Millán.

Capilla del Santísimo Cristo de la Salud.—Continúa la Novena al Niño Jesús de Praga. A las once, Misa solemne, y por la tarde, a las cinco, predicará el P. Martín.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa y Rosario, y a las doce, comida a 40 mujeres pobres.

Iglesia Pontificia de San Miguel.—Continúa la Novena al Niño Jesús, predicando por la tarde, a las cinco, el P. Vázquez.

Nuestra Señora del Carmen y San Luis.—A las ocho y media, Misa de Comonión para la Archicofradía de la Vera; Oración, y por la tarde, a las cuatro y media, Ejercicios.

Sagrado Corazón de Jesús, y San Francisco de Borja.—A las ocho y media, Comonión general para la Obra de las Marías; a continuación, Exposición, que durará todo el día, y por la tarde, a las cuatro, Estación, Rosario y Reservas.

San Millán (Cuarenta Horas).—A las ocho se expondrá S. D. M.; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, a las cinco, Estación, Rosario, Proces y Reserva.

Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, a las siete y media y a las ocho, Misa de Comonión general para los Jueves Eucarísticos. San Manuel y San Benito.—A las siete y a las ocho y media, ídem íd.

Religiosas del Corpus Christi (Carboneras).—A las siete y a las ocho, ídem íd. para la Congregación de la Preciosa Sangre; a las nueve, Misa solemne.

San Pedro (Edif. del Buen Consejo).—A las ocho, ídem íd.

Religiosas Trinitarias (Lope de Vega).—A las ocho, ídem íd.

Iglesia de Galatrava.—A las ocho y media, ídem íd.; a las cinco y media, Exposición, Estación, Rosario y Hora Santa, Proces y Reservas.

Santa Catalina de los Donados.—A las cuatro de la tarde, Ejercicios de la Santa Eucaristía de Cristo, con plática por D. Mariano Alcomchel.

Continúan las Novenas al Niño Jesús arrancadas los días anteriores.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

COTIZACION DE GRANOS

SERVICIO TELEGRAFICO AREVALO 28

La cotización en el mercado de hoy ha sido la siguiente: Trigo, 69 1/2 reales las 94 libras; centeno, 44,45 las 90; cebada, 29 la fanega; algarroba, 42,43 la fanega.

Calorificas la entrada de trigo en 500 fanegas. Tendencia del mercado, firme. Temporal, húmedo. Estado de los campos, bueno.

IMPRESA RENOVACIONES San Marcos, 42.—Teléfono 4.957.



Este específico ha sido premiado con medalla de oro y cruz en la última Exposición Internacional de venta en todas las farmacias.

Específico a base de Nucleína y formiato sódico con glicerofosfatos, para curar la anemia y enfermedades nerviosas.

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO

Resolución y curación radical en todos los casos, sin pasar, con comodidad, soporto y en breve tiempo. Acuerdo preliminar: no sufre ningún tipo de intervención quirúrgica, únicamente se aplica el medicamento por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y reconocido en el mundo por la PODER JUDICIAL.

ADMIRABLE CONSOLIDATIVO.—GRAN ADMIRANDO, SUMA PIRROBILIDAD: Siendo de fama mundial y reconocida por la ciencia la eficacia del tratamiento no operatorio del especialista D. Pedro Basco, PARENTERIZADO Y ENALBECIDO ANTE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA, sería una verdadera suerte seguir sufriendo hernia (quedadura) hoy que contamos con un sistema de tratamiento no quirúrgico (sin molestias y sin dolor), en quien el sanar de tal dolencia, sus molestias, sufrimientos y dolores, los médicos dignos a este despacho: GARMEN, 38, piso 1.º.—BAJO LONA.—Pase gratis folleto instructivo.

Compre usted

los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarias Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcala.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

Grid of small advertisements including: 'SEMILLAS para huerta', 'OBRERO zapatero ofrece hacer toda clase de costuras', 'OFRECESE: hortelano, casado, práctico en labores', 'BAERDOTE graduado, con muchos prácticas', 'DOS JOVENES, esbiendo contabilidad mercantil', 'UNA JOVEN formal de sea colocarse', 'LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos prácticos', 'JOVEN instruido, licenciado Africa, solicita cualquier trabajo', 'Sindicato Obrero Femenino de la Inmaculada', 'PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina', 'SE OFREDE para escribir en oficinas o casa comercial', 'COMPRO alhajas, abanicos, antigüedades, pianos, pismoles, encajes', 'ULTIMOS MESES por liquidación forzosa', 'PLATERIA DE ORTEGA', 'Bolsa del Trabajo', 'NECESITAN TRABAJO', 'SE OFREDE para escribir en oficinas o casa comercial', 'OFRECESE se no ri ta dependiente comercio, casa formal, educar niños o acompañar señoras', 'SOLEDAD GONZALEZ sastre y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio', 'SEÑORITA de confianza ofrece buena casa', 'SABE piano. Óscar, 8.', 'OFREDEMOS toda clase de obreros, operarios y servidumbre', 'Hemos de oficina: de siete a ocho', 'Completamente gratis. Cuota de inscripción para los que se ofrecen y no sean matriculados, 0,10 pesetas', 'Servicio de San Jerónimo, 29, prelos. Teléfono 4.888.', 'BOLSA DEL TRABAJO Centro Popular Católico de la Inmaculada', '12 de Diciembre de 1915. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marmolistas, Oficiales: San Lorenzo, 19'

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900 PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo) DIRECTOR: LEO VON GARSTENN LICHTERFELDE Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE PRECIOS MODICOS Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales. Calor económico: único sano, nuestros caloríferos de petróleo perfeccionados, calentados a 1,25 pesetas. Cielentanos, calentadores y toda clase de calentadores. Utensilios de cocina irrompibles. Cafeteras, asadores, pavares y bueyguaras. Fillos para agua. MARIN, 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina a San Felipe Neri). Para comprar relojes y bisutería, en casa de ULLE. Su conciencia predomina en todos sus actos. TALLER ESPECIAL de reparaciones de relojes, establecido en 1898. 86. HORTALEZA, 59.

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICIÓN DE MUEBLES Visitad esta Casa antes de comprar INFANTAS, 1 DUPDO.—TELÉFONO 2.951'

Para el tocador, JABON FLORES DEL CAMPO y como adorno, ya lo saben ustedes, TAMBIEN FLORES DEL CAMPO ¡ES LA MODA!